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В тринадцатый раз с 1 по 9 ноября 2013 г. 
в Петербурге прошла международная неде
ля консерваторий, организованная старей
шим музыкальным вузом России (автор идеи 
и директор фестиваля – Лидия Волчек). В 
течение этих дней музыканты из 18 стран 
мира, представители 19 высших школ музы
ки выступили перед петербургской публикой 
с разнообразными программами, представив 
как молодых, так и мэтров музыкального ис
кусства. Со словом приветствия обратился к 
собравшимся ректор СанктПетербургской 
консерватории Михаил Гантварг. Особым мо
ментом стал концертоткрытие фестивальной 
премьеры Бенджамина Бриттена «Весенняя 
симфония», который проходил в Малом зале 
им. А.К. Глазунова в исполнении Большого 
симфонического оркестра Театра оперы и ба
лета СанктПетербургской консерватории под 
управлением дирижера Александра Титова.

В этом сочинении композитор, обратив
шись к английской музыке разных эпох и 
поэзии Ренессанса, передал пробуждение 
природы и человека. К 100летию со дня 
рождения Бенджамина Бриттена на фести
вале прозвучали произведения и камерного 
репертуара, такие как «Семь сонетов Мике
ланджело», пьесы «Кузнечик» и «Оса», «Ко
лыбельная» и «Вальс», которые исполнили 
учащиеся специальной музыкальной шко
лы СанктПетербургской консерватории. 
Творчество Б. Бриттена было представлено 
и теоретиками на международной научной 
конференции «Британия и британцы в худо
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жественной культуре», а в фойе Малого зала 
им. А.К. Глазунова при поддержке Британ
ского совета в России можно было ознако
миться с выставкой плакатов, посвященных 
жизни и творчеству композитора.

В рамках фестиваля состоялся вечер ми
ровых премьер, на котором народная артис
тка России Светлана Крючкова и камерный 
оркестр Новосибирской государственной 
филармонии (дирижер Алим Шахмаметьев) 
совершили путешествие в удивительный 
мир сказки «Алиса в стране чудес» благодаря 
сочинениям таких композиторов, как Габри
эль Прокофьев (Великобритания), Екатери
на БлиноваИванова, Светлана Нестерова, 
Николай Мажара. Авторы идеи этого кон
церта – Лидия Волчек, Антон Танонов, лите
ратурный сценарий – Александр Синицын.

На фестивале прошла презентация книги 
Леонида Гаккеля «Откуда мы? Куда идём», в 
которой доктор искусствоведения, ведущий 
специалист в области истории и теории ис
полнительского искусства представил свой 
взгляд, смелую авторскую позицию по от
ношению к прошлому и настоящему Санкт
Петербургской консерватории, а также 
попытался заглянуть в ее будущее. На кон
цертезакрытии симфоническим оркестром 
студентов СанктПетербургской консерва
тории исполнялись произведения Бетхове
на (концерт № 3) и Малера (Симфония № 4) 
под управлением выпускника петербургской 
консерватории, главного дирижера Большо
го театра России Василия Синайского.

Н.В. ловелиус

состояние деревьев в россии: Проблемы и решения
международный симпозиум

5–8 ноября 2013 г., г. мытищи

Международный симпозиум «Состояние 
деревьев в России: проблемы и решения» 
проходил 5–8 ноября 2013 г. в Московском 
государственном университете леса (г. Мыти
щи). Впервые в нашей стране было организо
вано столь масштабное научнопрактическое 
собрание специалистов различных отраслей 
и направлений, объединившее проблемати

ку состояния деревьев, произрастающих на 
территориях муниципальных образований.

Участие в Симпозиуме приняли предста
вители федеральных и региональных органов 
законодательной и исполнительной власти, 
муниципалитетов и общественных органи
заций, лесного хозяйства и ЖКХ, Государст
венной инспекции труда, научной и образо
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вательной сферы, российские и зарубежные 
эксперты, знатоки из древесных питомников, 
ботанических садов, парков, усадеб и коммер
ческих организаций, занимающихся уходом 
за деревьями. Всего в работе форума приняли 
около 100 человек из 15 регионов РФ.

Исключительную важность проводимого 
Первого Международного симпозиума по со
стоянию деревьев в России подчёркивали в 
своих приветствиях: Г.А. Горбунов – член Со
вета Федерации, председатель Комитета Сове
та Федерации по аграрнопродовольственной 
политике и природопользованию, сопредседа
тель Совета по сохранению природного насле
дия нации (Совет Федерации); В.И. Кашин – 
депутат Государственной Думы, председатель 
Комитета по природным ресурсам, приро
допользованию и экологии Государственной 
Думы шестого созыва; В.Г. Санаев – ректор 
Московского государственного университета 
леса, сопредседатель секции «Сохранение и 
восстановление древесной растительности на 
территории российских регионов» Совета по 

сохранению природного наследия нации (Со
вет Федерации); В.В. Зотов – сопредседатель 
Совета по сохранению природного наследия 
нации (Совет Федерации), руководитель Ис
полнительной дирекции Совета, президент 
Межрегиональной общественной организации 

«Природное наследие 
нации»; С.Б. Пальчи
ков – президент НПСА 
«ЗДОРОВЫЙ ЛЕС», 
сопредседатель секции 
«Сохранение и восста
новление древесной 
растительности на тер
ритории российских 
регионов» Совета по 
сохранению природ
ного наследия нации 
(Совет Федерации).

В 32х докладах 
были рассмотрены 
6 проблем, которые 
представлены в такой 
пропорции: деревья в 
городской среде – 12 
докладов, методы ис 
следования и прибо
ры – 6, древесные рас
тения в садах и пар
ках – 4, зарубежный 
опыт ухода за деревь

Ректор Московского государственного универси-
тета леса, сопредседатель секции «Сохранение 
и восстановление древесной растительности 
на территории российских регионов» Совета 
по сохранению природного наследия нации 

(Совет Федерации) В.Г. Санаев.

Президент НПСА «ЗДОРОВЫЙ ЛЕС», сопредседатель секции «Сохране-
ние и восстановление древесной растительности на территории россий-
ских регионов» Совета по сохранению природного наследия нации (Совет 

Федерации) С.Б. Пальчиков (первый слева).
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ями – 4, выращивание деревьев в питомни
ках – 3. правовые нормы и экспертизы – 3.

Наибольший интерес участников вызва
ли доклады:

– «Профессиональная подготовка специ
алистов по уходу за деревьями в РФ. Опыт 
МГУЛ» к.б.н., декана ФЛХ МГУЛ Владимира 
Александровича Липаткина;

– «Современные проблемы защиты дре
весных растений в городе» д.б.н., профессора 
кафедры экологии и защиты леса МГУЛ Ека
терины Григорьевны Мозолевской;

– «Состояние деревьев на территориях 
муниципальных образований в России. Не
обходимость совершенствования норматив
ноправовой базы» к.сх.н., руководителя 
«Научнообразовательного экспертноана
литического центра исследования древес
ных растений МГУЛ» Сергея Борисовича 
Пальчикова.

– «Лечение деревьев. Методы повышения 
устойчивости и жизнестойкости деревьев в 
городе» д.б.н., зав. кафедрой ботаники и фи
зиологии растений МГУЛ Оксаны Васильев
ны Чернышенко, д.б.н., профессора кафедры 
ботаники и физиологии растений МГУЛ Де
ниса Евгеньевича Румянцева.

– «Становление рынка ухода за деревь
ями в Европе и Америке» – Франка Ринни, 
RINNTECH (Германия).

– «Экспрессдиагностика заболеваний рас
тений с применением ДНКанализа: итоги и 
перспективы применения в практике лесного 
хозяйства» к.б.н., старшего научного сотруд
ника, начальника отдела генетики Департа
мента лесного семеноводства (ФБУ «Рослесо
защита») Ольги Карловны Шишкиной.

В заключительной части симпозиума 
была проведена экскурсия в «Научнооб
разовательный экспертноаналитический 
центр исследований древесных растений» 
МГУЛ, на которой состоялось знакомство с 
ультрасовременным научноисследователь
ским оборудованием, предназначенным для 
обработки и измерениия годичных колец 
деревьев на спилах и кернах. Специалисты 
из Германии провели экспресссеминар по 
работе на уникальном автоматизированном 
комплексе LIGNOSTATION. Участниками 
семинара было высказано пожелание: все ру
ководства по работе с поставляемыми при
борами представлять на русском языке.

От контактов специалистов различных 
направлений исследований состояния дре
весных растений в городской среде, садах, 
скверах и национальных парках осталось 
благоприятное впечатление. За это и за пре
красные условия в процессе работы на сим
позиуме следует сказать слова благодарно
сти оргкомитету.

м.Н. Дробышева

встречи в Петербурге
II санкт-Петербургский международный культурный форум, 2–4 декабря 2013 г.

В течение трех дней со 2го по 4е декабря 
2013 г. более 2700 человек, ведущие деятели 
культуры и искусства из 60 стран Европы, 
Азии и Африки собрались на II СанктПетер
бургский международный культурный форум, 
чтобы обсудить проблемы театра, музыки, ли
тературы, кино и цирка, а также рассмотреть 
вопросы, связанные с художественным обра
зованием, народным творчеством, деятель
ностью библиотек. В рамках форму состоя
лись два пленарных заседания: первое – «Год 
культуры в России» в Этнографическом музее, 
а итоговое прошло в заключительный день на 
Новой сцене Мариинского театра при участии 
первых лиц Российской Федерации. Форум 
проходил в преддверии Года культуры Рос
сии и направлен на привлечение внимания 
к развитию и сохранению культурноистори
ческого наследия, усилению роли культуры в 
современном мире и повышению значимости 
международного сотрудничества.

Первый день форума открылся круглым 
столом в Академии балета Бориса Эйфмана 
и был посвящён «Хореографическому обра
зованию в XXI веке: традиции и иннова
ции». Борис Эйфман на встрече говорил о 
кризисе в балетном образовании, нехватке 
кадров и о том, что за последнее десятиле
тие в российском балете не появилось вы
дающегося творческого лидера. Участники 
форума, а также журналисты побывали в 
Академии русского балета им. А.Я. Вага
новой, посетили музей, уроки воспитан
ников. И.о. ректора Николай Цискаридзе 
пригласил собравшихся на небольшой кон
церт в исполнении учащихся разных клас
сов. В своей приветственной речи он отме
тил, что Академия планирует возобновить 
практику поиска одаренных детей далеко 
за пределами двух столиц, как это осущес
твил Борис Эйфман в своём наборе в Новую 
академию.


